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臺中市政府消防局 107年市政顧問諮詢會議紀錄 
 

壹、會議日期：民國 107年 7月 6日(星期五)下午 17時 15分。 

貳、會議地點：大甲潮港城餐廳 2樓吉祥廳。 

參、主持人：蕭局長 

肆、主席致詞： 

首先感謝市政顧問蒞臨與會，因適逢第五大隊舉辦義消總隊聯誼

會議，為擴大交流層面，本次會議特地移師大甲，冀望顧問及義消共

襄盛舉，並藉這個機會，向各位報告本局未來重要業務與活動。 

為加強山線救援能量，7月 20日谷關分隊將正式掛牌啟用。第八

大隊水湳分隊遷建工程，預計於 8 月 28 日正式動土，可望為水湳經

貿園區提供更充足的消防資源。9月 1日預計舉辦「2018義消感恩之

夜」，藉此感謝為本局奉獻的義消同仁。下次義消總隊聯誼會議由第

六大隊主辦，目前暫定於 9月 8日在潮港城舉行。內政部消防署訂於

10月 20日竹山訓練中心辦理第 12屆消防暨義消人員競技大賽，請各

參賽之消防、義消人員務必全力以赴，爭取佳績。為擴大海線救災救

護效能，預計於 10月 22日正式啟用梧棲分隊、清泉分隊與安全駕駛

訓練基地；此外還向中央爭取經費、與環保署協調用地，成立臺中市

化學災害訓練中心。接下來議程再請各位顧問、義消能不吝給我們指

教，提供建言，以精進本市救災救護能量。 

 

伍、來賓介紹：略。 

 

陸、消防市政業務簡報：略(主講人：楊主任秘書元吉)。 

 

柒、去(106)年度市政顧問會議建議事項辦理情形報告： 

建議者 建議事項 辦理情形 

警政組 

黃能漢 

顧問 

一、今年花博即

將登場，建

議必須擬定

大型災害疏

散避難相關

因應對策，

火災預防科及災害管理科： 

針對花博園區各展館內部可能發生火

災、地震、爆炸等情境，訂定展館緊急避難

疏散執行計畫，並預定於試營運前後辦理 12

場次展館緊急避難疏散暨自衛消防編組演

練，若大型災害發生時，第一時間啟動展館



有備無患。 內自衛消防編組，由內部工作人員及志工將

館內民眾疏散至展館外，屆時再由安全管理

中心(包含警察、消防、交通人員)將民眾導

引至花博園區外。 

二、在防範一氧

化碳中毒部

分，建議可

以在氣溫低

於某溫度

時，利用村

里廣播等方

式宣導瓦

斯、熱水器

正確使用方

式，減少不

幸事件發

生。 

危險物品管理科： 

一、經洽本府民政局，村里廣播系統之建置

為各區里視需求而建置，故各區里建置

及維護情形不一，爰將視實際需求妥為

運用。 

二、本局平時實施防範一氧化碳中毒宣導

時，均透過各類媒體、網路及其他電化

管道辦理；另實施居家訪視時，亦邀集

里(鄰)長共同前往，結合本府相關局、

處分工合作，共同推動防範一氧化碳中

毒宣導工作。 

三、經訪視屬一氧化碳中毒潛勢場所者，協

助其申請遷移或更換燃氣熱水器，以改

善居家環境，每戶最高 3,000元補助。 

警政組 

趙聰仁 

顧問 

強化高樓救災相

關訓練，並增加

相關搶救設備。 

災害搶救科： 

一、高樓建築物應透過預防(PEEVENTION)、

搶救(SUPPRESSION)與保護

(PROTECTION)三管齊下，有效防杜高樓

的火警事故首重自救，完善的消防安全

設備硬體，加上健全的防火管理軟體暨

自衛消防編組及防火區劃保護才是其最

佳的保障。 

二、本局要求各大隊依序針對轄區 16層樓以

上持續辦理 CCIO高層建築物搶救演練，

以加強針對此類高樓層建築物火災搶救

效率，亦要求大樓定期檢修消防設備。 

三、查本市配有 23輛雲梯車，分別依轄區特

性配置，並每年編列預算，充實及汰換

各項車輛裝備器材，以提升本市救災能

量，保障市民生命財產安全。 



蔡木成 

顧問 

有關暑期夏令

營，增加婦宣有

獎徵答贈品(消

防寶寶)數量，以

加強宣導成效。 

火災預防科： 

一、有關本局辦理暑期消防營隊推廣防火防

災教育，業已將購置有獎徵答宣導品項

數量提高，俾利推廣教育執行之宣導成

效。 

二、暑期消防營隊之有獎宣導品項，將依各

大隊辦理場次及人次比例做分配，俾利

活動之執行辦理。 

 

捌、市政顧問指導與建議： 

一、郭顧問福一： 

今(107)年 1月 28日半夜位於南屯區某醫療器材廠房發生火

災，距離我的廠房僅一牆之隔，感謝黎明分隊、犁份分隊、大肚

分隊、龍井分隊即時協助救災，若沒有你們幫忙，我的工廠可能

沒這麼快復工，特此致謝。 

局長回覆： 

本次火警在警消、義消同仁迅速到位下順利撲滅，感謝顧問

對本局同仁的關心與鼓勵。 

二、林顧問修文： 

本人從事義消 30 多年後退役，很榮幸擔任消防組市政顧問

代表。在蕭局長領導下，目前消防局非常要求消防員的訓練、積

極改善消防廳舍的軟硬體設備，並相當重視顧問對消防業務提出

的意見。在此謹代表顧問團感謝蕭局長及各位長官對守護臺中市

市民居家安全所付出的辛勞。 

局長回覆： 

感謝顧問鼓勵。我們對於每一個工作，都要當成很重要的事

情，全力以赴。最近有機會參加獅子會長交接的活動，臨場觀摩

歷任會長的交接過程，深有所感，感受到該會對傳承價值的重視，

希望能透過不同方式表達對義消退休幹部的重視與敬意。 

 

 

玖、臨時動議：無。 

 

拾、主席結論： 



我們對於消防工作，應該要追求「好，還要更好」，讓市府看得

到、讓市民感受得到我們的努力。在消防人員的教育訓練上，目前已

派員至葡萄牙學習大型重型救難器具的操作技能；預計於今年 9月指

派 6名同仁赴美接受山難救災訓練；去年已薦派 6名同仁赴德州農工

大學 TEEX 接受化學災害相關研訓，今年將再派 6 名同仁接受進階訓

練，未來還會在梧棲成立化學災害訓練中心。同時會成立安全駕駛訓

練基地，期使同仁具備安全駕駛大型車技能。 

此外還計畫強化海域救助訓練、建築物倒塌救助訓練，並擴展搜

救犬的救助能量，除利用於山難搜救外，還可以藉氣味協尋迷路失聯

甚或罹難案件。 

最後就是逐步強化與美、德、日的交流活動，將各類救助新知引

進國內，提升防災救護的應變能力，以提供臺中市民更安全的保障。 

 

拾壹、散會：18時 32分。 
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▲報到 ▲致贈伴手禮 

 

▲局長主持會議 
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▲局長主持會議 

  

▲介紹涂市政顧問明榮 ▲介紹林市政顧問修文 



臺中市政府消防局 107年市政顧問諮詢會議暨餐敘聯誼活動剪影 

  

▲介紹郭市政顧問福一 ▲介紹蔡市政顧問木成 

 

▲楊主任秘書說明本局 106 年施政成效及 107 年施政展望 
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▲郭市政顧問福一致詞 

 

▲林市政顧問修文致詞 
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▲市政顧問諮詢會議暨義消總隊會議餐敘聯誼活動 

 

▲市政顧問諮詢會議暨義消總隊會議餐敘聯誼活動~林副市長陵三蒞臨致詞 



 


